EL DIALOGO TEOLOGICO DE LA IGLESIA CATOLICA CON LAS IGLESIAS ORTODOXAS*

Mi intervención está concebida –inspirándome en el título de la misma– como una descripción de la historia de este diálogo y de sus principales peripecias, de manera que sobre ese cuadro de conjunto puedan Vds. elegir luego los puntos para el debate. A lo largo de esa descripción, yo subrayaré también –como un anticipo– algunos puntos teológicos que me parecen especialmente dignos de ser considerados.

 Los primeros pasos del dialogo ecuménico Catolico-Ortodoxo

Las relaciones entre católicos y ortodoxos, hasta tiempos bien recientes, han sido «más que escasas, y los intentos de aproximación fueron tomados por ambas partes con escepticismo, e incluso con frecuencia rehusados».

En efecto, habría que esperar hasta el pontificado de Juan XXIII y la convocación del Concilio Vaticano II para

1 Así Adolfo González Montes en su *Enchiridion Oecumenicum* (Salamanca 1986) 493.

Ofrecemos aquí el texto de la ponencia pronuciada por el autor en la Reunión de Delegados Diocesanos de Ecumenismo (3-5 Diciembre 1990) celebrada en Madrid y organizada por la Comisión Episcopal de Relaciones Interconfesionales. Nota de la Redacción.